



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13965

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 150 ptas. - Tres meses, 450 id. - EXTRANJERO: Tres meses, 10 id. - La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes. - La correspondencia a la Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 15 DE JUNIO DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro. - Correo postal en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

## La belleza y los niños

Es cosa generalmente admitida que los niños constituyen un arquetipo de la hermosura de la Naturaleza; y hay que reconocer, en verdad, que la belleza de sus líneas y la perfección de sus formas son la admiración y el orgullo de los adultos.

Raras veces, sin embargo, nos preguntamos por qué los niños son tan hermosos, nos contentamos con dejarlos seducir por ellos, sin analizar.

Pero he aquí que ahora un antropólogo distinguido—el doctor Stratz—emprende la tarea de darnos á conocer, en un grueso volumen bien documentado, las razones que pudiéramos llamar técnicas de la belleza corporal de los niños.

Estas razones dinaman de la Fisiología y de la Anatomía; los niños (hablamos de los recién nacidos y de los que se hallan en la primera infancia), son hermosos por la ley de la naturaleza. La brillantez y el frescor de sus colores, la morbidez y resistencia de sus carnes, la finura de su piel, dependen de un fenómeno físico en el niño: los cambios orgánicos se realizan más pronto y con más viveza; todas sus funciones, absorción, digestión, reparación de fuerzas en el sueño, tienen lugar activamente.

Añadid á esto que la sangre, por lo mismo que ha de recorrer un corto trayecto en el pequeño cuerpo del niño, efectúa este recorrido un mayor número de veces, y al bañar con abundancia los tejidos, les da esa vivacidad y elasticidad que tanto admiramos. De consiguiente, la riqueza de sangre y de humores, mayor en los niños que en los adultos, es la que comunica ese vigor, esa turgencia á sus tejidos, la que abriga sus ojos, sus labios, sus cabellos.

Pero hay más todavía; los diferentes rasgos que constituyen la fisonomía del niño rigense también por las leyes de excepción y de favor por el simple hecho de tratarse de un niño más bien que de un adulto. Por ejemplo, no es un mero azar el que estén dotados generalmente los niños de grandes y magníficos ojos; es un fenómeno anatómico natural. El ojo es uno de los órganos humanos cuyo crecimiento se para en la primera edad. Pasados los siete años, el ojo deja de desarrollarse, al paso que los otros órganos de la fisonomía, boca, nariz, barba, frente, mandíbulas, realizan un desenvolvimiento ulterior, y así vemos que los que nos parecen grandes ojos en la carita de un niño, son los mismos que más adelante encontramos en el adulto y que entonces nos parecen bastante ordinarios y hasta pequeños.

Es que las proporciones de la cara han cambiado, mientras que á partir de los siete años las de los ojos se han estacionado. La psicología infantil ha demostrado perfectamente que el fondo, el substratum de toda el alma del niño es el gozo: el niño es un ser que vive de placer y de alegría, contento siempre y forjando instintivamente el gozo en todos los actos indiferentes de la vida cotidiana: comer, beber, pasearse, vestirse, descubriendo manantiales inagotables de placer en el juego, rechazando de todas maneras cuanto lleva en sí la pena y el dolor.

Y ved cómo decimos corrientemente que la alegría ilumina el rostro, que uno tiene los ojos radiantes de gozo. Lo que ocurre á los adultos bajo la influencia de una acción pasajera, es el niño una cosa constante. El niño siéntese constantemente feliz, contento, satisfecho, y esta alegría se refleja con sus ojos, los cuales son, naturalmente, vivos, diáfanos, brillantes luminosos.

## Notas alegres

### ACTUALIDADES

Está visto; aquí no vamos á ninguna parte aunque algunos usan trajes negros, ni sabemos el uso para que se destina los candiles reemplazados en la actualidad por las bombillas eléctricas.

Yo, que desde que me impuse, que los festejos del presente año corrían á cargo de la federación de los gremios tanto de bebidas, como de grasas y lanas al por mayor y menor, andaba por calles y plazas lo mismo que un titiritero, dando volteretas de ida y vuelta, porque teníamos coso blanco y hasta iluminaciones en la Torre Ciega, me quedé después lo mismo que una bajoca sin hebra, al tener noticias que ni había fuegos en el mar, ni en ninguna parte.

Después, cuando me dijeron lo del paro general si no comencé á dar nuevas volteretas, por calles y plazas, al menos adopté ciertas precauciones porque el asunto era de mucha gravedad.

—No va á quedar, titere con cabeza,—decían algunos, que tienen ganas de jaleo.

Otros aseguraban que con el paro general, todo quedaría solucionado, y hasta comerían todos los días, tallarines de la norma sin trabajar.

Llegó el día y á la hora señalada, me lancé á la calle, después de haberme preparado el cuerpo con unciones de aceite de almendras dulces, por si había hule y esperé en oportuno sitio el momento de la liquidación social y nada.

Ni se cayeron las estrellas, ni llegaron como de costumbre las partidas de melvas á nuestra pescadería.

Pasó la tarde en la más completa tranquilidad, y muchos de los que abandonaron el trabajo se fueron á ver llegar los pasajeros que traía el «Ciudad de Cádiz».

Después ya sabíamos el resultado, unos cuantos obreros mal aconsejados y peor dirigidos, se han quedado sin pan, sin trabajo y sin saber á donde irán á parar.

Está visto, aquí no vamos á ninguna parte y todo se queda en agua de cerrajas.

Nos quedamos sin festejos y sin que el paro haya dado resultados positivos.

¡Cómo ha de ser!

OTEMA.

## DE LA HUELGA

Los obreros de las fábricas que fueron al paro están experimentando hoy los resultados del acuerdo tomado por la Junta Central de las federadas sociedades obreras.

Los que cumplimentaron aquel acuerdo, se encuentran en la más lamentable situación y asisten al centro de la calle de Balcones Azules en demanda de protección de aquella Junta Central, que al parecer se encuentra algo descompuesta, pues en las dos últimas sesiones celebradas el presidente Sr. Cavas, no ha parecido por encontrarse según se dice enfermo.

Para ver si puede conseguirse que los huelguistas sean admitidos nuevamente en las fábricas que abandonaron, se nombraron diferentes comisiones que hasta la fecha no han dado resultado satisfactorio.

La desbandada del centro de sociedades obreras ha comenzado, y según leemos en un periódico de la mañana,

se han dado de baja en dicho centro, los obreros de la fábrica del gas, los de la electricidad del Sr. Malo de Molina y los que actúan en la empresa del tranvía eléctrico, y á estos se dice que seguirán otras sociedades más.

Deplorar es, la situación en que quedan esos centenares de obreros así como también el desorden que reinan en ese Centro obrero tenía depositada toda sus esperanzas para hacer valer sus derechos.

Para socorrer á los que se encuentran hoy sin pan ni trabajo proyectase la celebración de una corrida de novillos y otros espectáculos más.

## BOLSA DE MADRID

(De nuestro servicio particular)

### IMPRESIONES

La especulación se anima con la esperanza de que muy pronto quedará totalmente cubierta la suscripción de Obligaciones del Tesoro, y sin reparar en la flojedad y abundante oferta del Contado, no solo sostiene sino que hace todo lo posible por elevar los cursos de la Deuda reguladora á plazo. Oscila, esta última, entre los cambios de 83'55 y 50, cerrando oficialmente al segundo cambio y en el corro á 83'52. El Contado en partida se publica 10 céntimos más bajo que ayer, ó sea á 83'15; pero aún así, á este cambio hay papel en abundancia, como lo comprueba el hecho de publicarse á 83'10 la última operación en títulos de la serie E. Los títulos pequeños quedan á 85'20. El Amortizable más solicitado que en las sesiones precedentes, cierra á 100,35 sin distinción de series. El Banco de España reponga casi en su totalidad la baja de los pasados días puesto que sube 3 por 100 y se negocia á 458. De los demás bancos se tratan: el de Castilla muy firme, á 100'50 y el Español de Crédito á 114, ganando 0'25 por 100. En los valores industriales siguen dominando la pasadez y la falta de negocio. Los Tabacos quedan á 405, perdiendo 0'50 por 100; los Hornos suben de 270 á 271 y las Ordinarias de la Azucarera, de 39'50 á 39'75. Los demás del grupo no tienen variación. Los francos, en alza, abren á 112'85 y cierran á 113'10. La especulación se aprovecha de la negligencia del Teso-

ro. Libras, á 28'42, cambio único. «Suscripción de Obligaciones del Tesoro» en el día de hoy, 4.741.500 pesetas. Cantidad total suscripta, 55.293.000 Bilbao. Almagreras 117; Saberos, 99; Anglavasca, 150; Hidroeléctricas, 120'50; Santanderes, 114; Vascongados, 104; Obligaciones Resineras 100'05.

## Imposición de cruces

Ayer mañana tuvo lugar en el tinglado del muelle de Alfonso XII en donde está instalada la Comandancia de carabineros de este puerto, el solemne acto de imponer las cruces de Beneficencia, al cabo de carabineros José Justo Manón y al soldado de dicho cuerpo Antonio Peramo Giménez, el primero por haber librado la muerte á varios individuos en un incendio y el segundo porque logró salvar á unos pescadores que habían naufragado.

Las condecoraciones fueron impuestas por el Comandante de dicho instituto D. Agustín Estenrol Madrugal después de un sentido discurso que dedicó á los héroes.

Al acto asistieron todas las fuesas de carabineros francas de servicio, los jefes y oficiales de dicho cuerpo y comisiones de los distintos cuerpos de guarnición en esta plaza.

## Información de Marina

El «Diario Oficial» del Ministerio de Marina, correspondiente al 13 del actual, contiene entre otras disposiciones las siguientes:

### Cuerpo general de la Armada

Disponiendo que el teniente de navío D. Manuel Somoza y Hartley, que de en este apostadero para los servicios de su clase, al entregar el mando del torpedero número 12.

### Condestables

Concediendo el pase á la situación de excedencia voluntaria al tercer condestable Lorenzo Florit Builo.

Concediendo igual situación, al de la misma graduación Francisco Castillo Serra.

### Maquinistas

Desestimando la petición del segundo maquinista D. Fernando Cantero y Palacios que solicitaba pasar á la situación de excedencia voluntaria.

Disponiendo que tan luego el tercer «Cataluña» llegue á uno de los tres apostaderos, se haga la clasificación para ascender á los terceros maquinistas Bernardo Pérez Ros y Blas Vivanco Cánovas.

Disponiendo vuelva al servicio activo el tercer maquinista José Silva Mejías continuando embarcado en el crucero «Carlos V».

Disponiendo pase á la situación de excedencia forzosa el tercer maquinista D. Valentín Castro.

### Material naval

Disponiendo que el ingeniero jefe de primera clase D. José Galvache Robles, se incorpore á su destino de este Apostadero, cuando las obras que se efectúan en el «Cataluña» en Barcelona lo permitan, volviendo á dicho punto si algún incidente derivado de ellas requiriese de nuevo su posesión en aquella capital.

### Delineadores

Disponiendo que el escribiente delineador D. José Mellado Warleta, pase á situación de excedencia forzosa.

### Recompensas

De acuerdo con lo informado por la Dirección general de Navegación y por la junta de recompensas se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Naval con distintivo rojo y sin pensión á los capitanes de la Marina mercante don Marcelino Nández y don Cosme Bouzá, capitán del vapor «Velázquez» y práctico del puerto de Aguilas respectivamente, y la cruz de plata de la misma orden y distintivo también sin pensión, al jornalero de Aguilas, Antonio Romani Valdés, por el brillante y generoso comportamiento que observaron en el salvamento de varias embarcaciones de pesca naufragadas el 2 de Diciembre de 1906 á consecuencia de un temporal en las proximidades del puerto de Aguilas.

## Inspectores de emigración

Veinte vacantes á concurso.

El Consejo superior de emigración anuncia un concurso para proveer 20 plazas de inspectores en puerto y en viaje. El concurso se regirá por las siguientes reglas:

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 148

para transportar combustible, el inventor de la heracleoforbía iba de un lado para otro diciendo á todos que se habían portado como excelentes camaradas. Aún consiguió mantenerse firme por algún tiempo; pero, á la postre, se rindió á la fatiga.

Dispuesto ya todo, actúo la parafina. La luna, apagando su luz, con todo su cortejo de estrellas, brillaba débilmente en su punto más alto del firmamento. La aurora comenzaba á anunciarse en el horizonte.

—¿Qué momento nades todo — dijo Cosar, — quemar hasta el suelo, que quede bien limpio... ¿Estamos?

Bensington se alarmó al ver al ingeniero, tan delgado y ojoso, á los débiles resplandores del día. En verdad que su aspecto era para producir alarma, pues aún aumentaba su lividez la tea que ardía en su mano.

— ¡Fuera todo el mundo! — gritó una voz. Bensington sintió que le cogían por un brazo y que le arrastraban.

De pronto, pobió el aire un tumultuoso soporroteo: una llama roja y opaca comenzaba á formar la base de la inmensa pira; y luego, tomando tonos azulados, fué sabiendo hoja por hoja, y rama por rama hasta levantar las descomulgadas orti-

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 145

La partida resandó sus trabajos. Cortaron y astillaron cuantas ramas de euredadera había en la casa; talaron todas las hierbas, matas arbustivas en que se veían los efectos de la heracleoforbía, y los amontonaron formando una pira digna de las ratas, cuyos cuerpos rociaron de parafina.

Bensington trabajaba como un pulero y sencillo destripaterrones. A las dos de la madrugada se sentía de muy buen humor y con una maravillosa energía: tanto que, cuando en la obra de destrucción marejaba el hacha, todos procuraban apartarse de él y guarecerse en alguna parte. Poco después hubo de convertirse en un simple espectador, por la momentánea pérdida de sus gafas, que encontró, por último, en un bolsillo de su americana.